

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA.—Año I.—Núm. II.

Viernes 26 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

El Puerto pesquero

Creación de nuevas industrias

A nuestro entender, suponemos que el acervo almeriense no le ha dado toda la importancia que en sí tiene la concesión hecha a Almería de Puerto nacional pesquero. Por lo menos la actividad pasiva, que en torno a esta cuestión se viene prestando por los elementos comerciales e industriales, así lo hace pensar.

Y sin embargo, es de tanta trascendencia la cuestión que nos ocupa que, mientras esa pasividad es observada dentro del lar, personas extrañas vienen estando acuciadas por un inquietante interés, desde que Almería fue objeto de tal concesión, acerca del desenvolvimiento pesquero de nuestro puerto.

Respecto a ello podemos decir a nuestros lectores, como ejemplo de nuestras anteriores aseveraciones, que, hace proximamente unos dos meses, una importante Factoría francesa solicitó de nuestros armadores pesqueros que se le enviara una Memoria descriptiva del desenvolvimiento pesquero de Almería y su litoral, durante los últimos cuatro años.

También la importante Compañía de Secaderos de bacalao de España, con domicilio en Pasajes de San Pedro (San Sebastián) solicitó algunos informes relacionados con la concesión, y además envió a nuestra capital a dos ingenieros especializados para que sobre el terreno estudiaran las posibilidades que Almería ofrecía al objeto de instalar una sucursal de su Factoría, la cual abastecería a una ya determinada zona.

En cuanto a la solicitud hecha a los Armadores pesqueros almerienses por una Factoría francesa, sabemos que aquellos remitieron a ésta una extensa y bien detallada Memoria, que mereció los plácemes de los peticionarios.

Conviene hacer constar para que se sepa una vez más, o que de ello se enteren quienes lo ignoren aún, que la zona de distribución que Almería ha de abastecer es la de Barcelona, mercado éste el más importante de España.

Y dicho esto a manera de inciso, para que no se nos fuera a quedar en el tintero, digamos también que la Factoría francesa, a que estamos haciendo mención, tienen grandes negocios en el Puerto pesquero de La Rochelle, son propietarios de su personal director y técnico establecido en nuestro puerto una base de concentración de su numerosa flota para realizar, todas sus faenas comerciales y de abastecimiento.

Esta flota, en la actualidad

efectúa sus cruceros por la costa africana desde Larache hasta Cabo Blanco, y parte del litoral del archipiélago canario. Con el establecimiento en Almería de una base de concentración de esta flota, para que destaque, ello se cae por su propio peso, la intensificación que habría de experimentar la vida comercial e industrial de nuestra capital.

Y respecto a las Factorías bacaleras baste decir para significar su trascendencia que actualmente se está llevando a cabo una intensa labor para nacionalizar la industria, pues es importante saber que el año anterior se importaron cuarenta y ocho millones de kilogramos de bacalao, cuyo valor ascendió aproximadamente a noventa y seis millones de pesetas.

Es muy trascendente para nosotros conocer que las pertinaces lluvias que se desencadenan en el norte de España, entorpecen la instalación de secaderos de bacalao, en tanto que Almería goza, juntamente con grandes extensiones de terrenos para sus instalaciones, de un clima convenientemente apropiado para esta industria.

Es problema éste que debe de preocuparnos a todos los almerienses; al Comercio y a la Industria por los negocios que tienen forzosamente que derivarse de él y a los demás porque ha de resolver un problema de economía general.

Es pues, llegada la hora, de que todos al unísono, recabemos la pronta construcción del Puerto Pesquero, que supone una ansiada mejora para Almería.

N. de la R.—En nuestro número correspondiente el próximo pasado martes, día 23, publicamos un editorial en el que clamábamos contra el lentitud que en nuestra capital se le imprimía a los trámites preliminares a la construcción del Puerto pesquero.

Pero he aquí que después de escrito el artículo que precede nos informamos oficialmente de que a partir de mañana y por un plazo de treinta días, en la Jefatura de Obras Públicas, sita en la Plaza de Canalejas queda expuesto para someterlo a información pública el anteproyecto del Puerto pesquero a fin de que los particulares y Corporaciones a quienes puedan interesar la obra, expongan cuanto respecto a la misma consideren conveniente.

Anuncio es éste que publicamos con gran satisfacción, y estimamos y agradecemos la diligencia con que nuestro eco ha sido recogido.

Los esfuerzos de la nobleza almeriense trataron de resucitar la antigua industria, pero frente a tal deseo surgió el odio hacia el árbol, que tal vez importaron los berberiscos del Desierto a los castellanos pobladores de estériles llanuras. Y poco a poco las moreras fueron desapareciendo, dejando hueco a la elegante palmera, a la higuera de Esmirna, y al cultivo de huertas y de flores.

Despierta la tendencia industrial en el siglo XIX con las fábricas de Heredia, Llanos, Juan de Cara, Maille y Cumella, más para abastecer aquellos hornos se talaron pinos, chopos y jarales, quedando el campo yermo, huyendo las lluvias y quemando los vientos las cosechas.

Y como si algo faltase para llevar a cabo la extirpación del árbol, al implantarse los parrales se condona a nuestra arboleda por creerla propagadora de la mosca mediterránea. El comercio uvero languidece con lentitud, los malos cultivos y el afán de aumentar, la producción degenera el fruto, el embarque se hace cada día más costoso por seguir un sistema rutinario; y entonces piensan los hombres de talento en el almenro, en la morera, en la riqueza de otros tiempos que hi-

zo grande y poderosa nuestra Ciudad.

Una voluntad firme, una poderosa iniciativa se exigía para tal empresa y esas condiciones germinan en D. Luis Vabiola, Secretario de la Comisaría Regia de Murcia, viéndose secundados sus propósitos por los alcaldes Villareal y Rovira, por el Jefe de la Policía urbana don Leopoldo Abad y por el laborioso capitán Juan Ortuño Mengual.

En Marzo de 1928 se estableció en la calle de Martín, núm. 2 un Centro para la cría del gusano de seda y en 1929, se abre una Escuela práctica, donde aprovechados alumnos ceban los Bombyx, vigilan su cultivo y demandan semilla para llevar a los hogares la enseñanza de tan lucrativa industria.

Incubadoras, andanos (sistemas Lombardo, Pascali y Bonori), palitas de deslecho; tableros con sus armeros o cribas para el ahogado doméstico, cestas para cebar; mapas con la anatomía del gusano y sus fases, calentadores, ventiladores eléctricos, paquetes de papel de deslechar, ollas de barro para conservar las hojas frescas, termómetro, higrómetro... cuánto aconseja la moderna ciencia para la industria sericícola, todo se encuentra en la hermosa Escuela práctica recientemente

instalada, y de cuyas enseñanzas hay mucho que esperar.

Pero no basta que el Sr. Rovira le prestara su apoyo, recibiendo cual premio una medalla de plata; ni que el Sr. Abad despertara el entusiasmo de grandes y chicos; ni que el Sr. Ortuño tenga vigilancia permanente y enseñe quince alumnos prácticos; es preciso ante todo vencer el odio al árbol, creando bosques de moreras, repoblando los pelados montes, pues para dos o tres millones de gusanos que en dos años brotarán a la cría no bastan los escasos árboles del Parque.

Intútil es fomentar las industrias si carecemos de medios para mantenerlas, y vigilemos las moreras puestas para no verlas destrozadas y deshechas.

El Ingenio de Cumella murió por carecer de remolacha para la elaboración de azúcar; la industria sericícola morirá sino contamos con el suficiente número de mpreras para mantener los gusanos.

Cuando las montañas estén pobladas y los bosques de moreras lleguen hasta el mar, recordaremos el espectáculo que ofrecieron estos campos cuando Isabel I de Castilla, dió en unión de sus magnates, la batalla al lobo que recuerda la Historia.

JOAQUIN SANTISTEBAN.

Del momento

El juego de tennis incompatible con la belleza femenina

Nosotros, que éramos unos devotos admirables del tennis, y en más de una ocasión hemos deplorado el no conocer este deporte y el no tener un rato que perder para dedicarnos a aprenderlo, acabamos de sufrir un fuerte desengaño, en el punto en que encontráramos el deporte más agradable que todos los demás que se practican, puesto que éste es el único que interviene mujeres en España, ya que en otros países (afortunadamente en el nuestro) existen equipos femeninos de fútbol, compuestos por unas mujeres musculosas capaces de hacerle competencia al famoso portero nacional Zamora.

Con la nueva revelación, no pocas muchachas de las que se dedicaban a este bello deporte, abandonarán la raqueta pues por mucha afición que tengan, ante el temor de perder uno de los dones más preciados, como es el de la belleza, abandonarán el campo, y si quieren seguir adelgazando, se dedicarán a hacer ejercicios más vulgares, como de recoger del suelo un duro en monedas de cobre o estar de pié después de las comidas, antes que exponerse a que sus rostros o sus curvas pierdan los encantos femeninos.

Claro está que no nos referimos a las mujeres que de cuando en cuando cogen la raqueta y se dedican a jugar al tennis algún que otro rato. Nos referimos a la entusiasta del deporte que dedica varias horas del día conasiduidad soñando como todo el mundo en ser un buen jugador y en alcanzar algún día el título de campeón entre un círculo más o menos reducido de jugadores.

¡Esto es que la mujer pierde la belleza, no nos lo hemos inventado nosotros: es opinión de los técnicos londinenses, al comentar la noticia de que la señorita Cili Aussen, campeona de tennis de Alemania, tiene que abandonar el juego a consecuencia de haber contraído una grave efeción a la vista. La mayor parte de estos técnicos coinciden en afirmar que las muchachas que luchan para conseguir los campeonatos femeninos de tennis, adquieren al cabo de algún tiempo una expresión fija y dura que acaba por hacer perder el encanto de las facciones.

Y para que vean nuestros lectores que hablamos documentados, recogemos la opinión del famoso árbitro de tennis inglés, que es una autoridad en la ma-

teria, quien ha dicho que «se dan casos de muchachas verdaderamente bonitas cuando empezaron a distinguirse jugando al tennis y que al cabo de algunos años de juego constante perdieron todo atractivo».

Nosotros, profamos en la materia, dudamos un poco; pero al conocer a muchas bellezas dedicadas a este deporte, nos vemos obligados a recoger aquellas opiniones para advertirlas el riesgo que corren.

CELSO.

Robó el Santuario y fué cogido por los pelos

Pues señor, henos aquí, que se ha repetido el milagro del ladrón que robó al santo y fué cogido por los pelos.

En las inmediaciones de Huerca-Overa, habita un «calé» llamado José Fernández Navarro, con antecedentes pésimos y que más de una vez ha dado con sus huesos en el «estabilé».

La noche anterior lo encontró la pareja de la Guardia Civil que hace servicio de vigilancia, provisto de unos hierros, que dieron en sospechar no estaban destinados para hacer unas estrévedes.

Al ser interrogado por la Benemérita, el gitano no supo que contestar, contradiéndose, y por sí o por no, fué conducido al arresto municipal, hasta averiguar la procedia de aquellos hierros.

Efectivamente, a poco se supo que había sido robado el Santuario de la Virgen Nuestra Señora del Río, habiendo desaparecido unas cien pesetas del cepillo.

Los instrumentos de los que sospechaba la Guardia Civil se sabe que los utilizó el «calé», para gurrupañar las «pelás», sirviéndoles de palanquetas.

Y es lo que se dirá Joseillo: —Maldita sea mi mala suerte; ¡señor juez, si yo lo que he hecho ha sido cumplir una promesa, y «mi'usté» que pago me dan.

Le interesa a Vd. saber:

Que la Pescadería del Carmen no omite sacrificio por presentar lo más fino y selecto en Pescados y mariscos al día, habiendo establecido un rápido servicio con el fin de que desde las cinco de la tarde en adelante puede Vd. hallar toda clase de pescado de la misma tarde

Servicio a domicilio

MARIANA, 2—Teléf. 222

Intereses de Almería

Nuestro Hospital Provincial

Desde que un magnánimo almeriense, el señor Bendicho, legó a la ciudad el edificio donde actualmente se encuentra enclavado nuestro Hospital Provincial, hasta los días que corremos, no hemos conocido otro rasgo de humanitarismo en Almería.

Este vetusto albergue benéfico, dicen los supervivientes que más saben de la historia del mismo, que nunca mereció una especial atención, para lograr su transformación, aunque ésta sólo hubiese sido con el fin de ir incorporando sus servicios, a las distintas épocas, durante las cuales tanto los progresos de la Medicina, como los de la Cirugía, y sobre todo los de la Higiene, exigieron esta transformación.

Así han ido discurriendo los años, y así se ha sostenido aquel establecimiento, que más que Hospital parecía semejarse a un Mesón de antigua y recia estructura, pero de inadecuado uso para las necesidades y exigencias contemporáneas.

La inmediata renovación de este Centro la ha iniciado la Diputación en las épocas actuales, mereciendo el solo acuerdo que la motivó nuestros plácemes entusiastas.

Sin embargo, nuestra conformidad en el plan a seguir para la adaptación del Hospital Provincial a los usos y necesidades que la ciencia médica moderna impone, no podemos exponerla por no conocer en detalle los propósitos ni la extensión de los planos y proyectos que se hayan trazado para la ejecución de esta obra tan deseada como necesitada; pero sí podemos juzgar anticipadamente que las reformas iniciadas hasta el presente, hemos de considerarlas como un aval de que hayan de continuar ejecutándose, debiendo congratularnos del amplio espíritu que las ha inspirado.

Quizás se haya invertido presupuestos de cantidades que muchos calificarán de exageradas, y que a nuestro juicio nun-

ca así consideraremos, por entender que la belleza de estilo dada al patio reformado y la amplitud y orientación de los pabellones recientemente construidos, impondrán la similitud en la belleza e higiene que hayan de alcanzar, a todas las demás dependencias que constituyen aquel recinto, las cuales habrán de seguir mereciendo el trato dado a las que hoy nos ocupan.

Además, todo Hospital tiende cada vez más a parecerse a suntuosas moradas, así lo demanda la sociedad moderna y así debe ser en honor de los desgraciados de la fortuna, cuyos tristes designios le deparan su reclusión en estos centros oficiales benéficos, para atender a la curación que la carcoma de la lucha por la vida corroe y aniquila en sus organismos durante el fragor del trabajo profesional, que con sus brazos e inteligencia prestan, en favor del progreso de la región en que viven y de la nación bajo cuyo pabellón se cobijan.

Si la actual Diputación lagrase el desarrollo del vasto plan de obras que precisan realizarse en el Hospital Provincial, y consiguiera llevar a cabo la ordenación del régimen de asistencias en dicho centro, para que en ningún momento fuese un problema el ingreso de cualquier enfermo, y si a su vez dotase de todos los tratamientos de que la moderna ciencia médica dispone a las clínicas instaladas en el mismo, recibiría como recompensa el aplauso unánime de la opinión, que hoy ya le felicita por su iniciativa, y que en el mañana haría resurgir en el ambiente popular los elogios que tan escasamente se prodigan, por ser asimismo tan escasos los hombres que ocupando poltronas corporativas se hacen dignos de recibir los bienes expresivos y calurosos del pueblo que juzga su actuación.

DOCTOR EQUIS

Supersticiones

Esta mañana la casualidad ha puesto de manifiesto ante mí una de las infinitas facetas de ignorancia que por desgracia y para desdoro del progreso, aún predominan en espíritus de una sencillez casi primitiva.

He tropezado con una persona conocida que vive en el campo, y al interrogarla sobre el motivo de su venida a la ciudad me ha respondido que traía una chica a la cual había mordido un perro, para que la viera un curandero. No me he podido contener, en un arranque de noble indignación, y casi le he faltado al respeto. Luego, más sereno, he visto que la infeliz mujer, por su cultura y por el medio en que se desenvuelve, es la menos culpable de estos procedimientos que algunas veces degeneran en tragedia. Hasta cierto punto les alcanza la irresponsabilidad. Ella cree, con la más buena fé del mundo, que con ver a la chica el «saludaor» y matar el perro, está todo solucionado. Muerto el perro se acabó la rabia—ha dicho—y buen trabajo me ha costado convencerla de la necesidad de someter al animal a la inspección del veterinario.

Este caso tan frecuente y otros análogos, son productos de un ambiente de incultura que por lo que se ve es difícil de variar, dado el número de campañas que se han hecho en este sentido, sin resultado positivo. Gran parte del personal del campo y del elemento obrero de la ciudad, vive en un estado lamentable de ignorancia. Sin nociones de la higiene, sin medios económicos para realizar la vida en otra forma, están abonados para que entre ellos fructifiquen todas las supersticiones, todas las brujerías curanderías. Y menos

mal cuando las supersticiones pertenecen sólo a la parte del espíritu. Lo lamentable es cuando tocan a la salud, como en el caso este de hidrofobia.

¡Pobre medicina y pobres médicos! Qué mal parados salís de las maquinaciones de estas gentes inconscientes! Según ellas, había que cerrar todas las Universidades y anular las conquistas hechas por la ciencia.

Por instinto de conservación se deben evitar estos casos impropios de una ciudad europea y de los tiempos que corremos. Debe llevarse al convencimiento de todos, lo peligroso que son estos embaucadores que explotan la ignorancia con peligro para su salud y muchas veces para la vida.

Estas cosas que al parecer no tienen importancia, cristalizan muchas veces en crímenes horrendos y espeluznantes. Cuando se dan esos casos de ignorancia y salvajismo, no solo son responsables los que lo ejecutan; hay una parte de responsabilidad que alcanza a todos. Son producto de un ambiente, de un medio social propicio a estas cosas.

Ya en la antigüedad, en aquel cuadro social que nos pinta Rodrigo de Cota, vemos a la «Celentina» hacer uso de ciertas curanderías y que, por lo que se ve, tenían ya bastante predicamento. Hoy aun subsiste después de todas las medidas tomadas, y de forma clandestina, que es lo más perjudicial.

Hay que llevar al convencimiento de cierto sector oficial lo ineficaz de estos curanderos y lo peligroso que es seguir sus consejos.

Agustín SAMPER

Este número ha sido visto por la censura.

Temas de actualidad

La industria sericícola en Almería

Aquellos, que amantes de la Historia, nos gusta revolver la vida del pasado nos asombra ver las transformaciones que los pueblos sufren a través de los siglos.

Desde el Bab-Alocab o Bab-Paschana (Puerta de Purchena) extendiase la fértil vega de Almería, con sus bosques de moreras y jarales, con los espléndidos jardines de la Alhadra (Alhadra), con su Alhand (hoy Jaul) poblado de huertas, y entre estos frondosos contornos tres mil telares que hilaban y matizaban la hermosa seda que en la Alhadra se producía. ¿Dónde están esos bosques? ¿dónde las huertas? ¿dónde los telares? Almería exhaló el último suspiro de vida industrial al evacuar el territorio los moriscos.

Negar la autenticidad de estos hechos sería desmentir a los festivos presenciales de aquella época, Andrés Bernaldo, Hernán Pérez del Pulgar y Ginés Pérez de Hita.

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

Ecos locales

Certificación

El Alcalde de Sacedón (Guadalajara), ha pasado una comunicación a este Ayuntamiento, interesando el envío de una certificación de los bienes que posee don Francisco Corona Sanz.

Cartilla militar

El Coronel del Batallón de Cazadores, núm. 12, de guarnición en Larache, ha enviado para que le sea entregada al recluta Ricardo Ortiz Milán, la cartilla militar.

Multas

La Jefatura de Obras Públicas ha enviado al Ayuntamiento, para su ejecución, una relación de multas, de varios propietarios de automóviles por contravenir el Reglamento de firmes especiales.

De Abastos

El señor Pérez Hita, delegado municipal de Abastos, nos ha manifestado esta mañana, que hoy se había experimentado cierta baja en los precios de las patatas, las que se han vendido según tamaño, a 25, 30, 35 y 40 céntimos el kilo, esperando que mejoren los precios en el Mercado.

Cobro de Lotería

Para mañana ha sido puesto al cobro, por esta Tesorería de Hacienda, el libramiento correspondiente al premio mayor del próximo pasado sorteo que como es sabido correspondió al número 17.233, jugado en nuestra capital.

Beneficencia

Se ha pasado una comunicación por el Inspector municipal de Sanidad, Sr. Martínez Limónesa todos los médicos que prestan sus servicios en la Beneficencia municipal, para que asistan a cuantos soliciten sus servicios, sin perjuicio de que en caso de dudas, sobre los que consideren que no están incluidos en el padrón de pobres, una vez asistidos, lo comuniquen a la Alcaldía.

Las rejas

Ha presentado un escrito en el Ayuntamiento, solicitando ser baja en el padrón de rejas salientes, el propietario don Manuel López Martín.

A la reserva

El coronel del Regimiento de Cazadores «Victoria Eugenia» núm. 22 de guarnición en Va-

lencia, remite a esta Alcaldía para conocimiento del interesado, el pase a la reserva del recluta José Vicente Mañica.

Devolución

El Alcalde de Rioja, ha devuelto a esta Alcaldía, inormadas, varias diligencias y cédulas de notificación que se le solicitaron.

Expropiaciones

La Jefatura de Obras Públicas ha enviado para su inserción en el periódico oficial, de la provincia un edicto, declarando necesaria la ocupación de varias fincas, enclavadas en término de Enix para la ejecución de las obras del tramo primero del trozo cuarto de la carretera de Roquetas a Alicún.

Presupuesto

El Ayuntamiento de Velez Blanco, anuncia que se halla expuesto al público para oír reclamaciones el presupuesto que ha de regir en el actual ejercicio.

Amillaramientos

El Ayuntamiento de Roquetas de Mar, ha expuesto al público el apéndice de amillaramiento por riqueza rústica, colonia y pecuaria para el actual ejercicio.

De la Prisión

Durante el día de hoy se ha registrado en la Prisión el siguiente movimiento:

Entrados; ninguno.
Salidos; Lázano Pérez Reás.
Quedaron reclusos 62 hombres y 4 mujeres.

Provisión de plazas

El Ayuntamiento de Felix ha anunciado el concurso para la provisión de una vacante de profesora en párs o matrona titular de dicho Municipio, con el haber anual de 400 pesetas. También anuncia la provisión de una plaza de Veterinario titular, con el haber anual de 750 pesetas.

Por último, anuncia la provisión de una plaza de Practicante con el haber anual de 400 pesetas.

Aviso

Los Sombreros de Paja flexibles en colores es la última palabra de la moda y la Casa Rosales tiene de éstos sombreros y en Canotiers un inmenso surtido a precios baratísimos.
Tiendas, núm. 4.

Del Gobierno Civil

Copia de los telegramas recibidos en este Gobierno Civil de Huércal-Overa:

Alcalde a Gobernador - Interpretando fielmente sentir pueblo apreciado personalmente Delegado Gubernativo trasmito agrado decimiento por obtención auxilios clase proletaria.

Presidente Círculo obrero a Gobernador Civil - Este Círculo instructor obrero rinde a V. E. sincero tributo profunda gratitud por eficaz gestión en favor este pueblo significando la incondicionalmente adhesión al Gobierno unida a nuestro más ferviente culto y admiración personal hacia V. E. - El Presidente - Ginés Giménez.

De la Diputación

Hoy visitamos en su despacho oficial al Presidente de la Diputación, señor Madariaga, quien no tuvo nada que comunicarnos de interés.

Solo observamos, que van tomándose con gran interés cuanto está relacionado con nuestra instalación del Pabellón de Almería en la Exposición de Sevilla.

Hasta ahora se han enviado infinidad de objetos artísticos, y cuadros de gran mérito.

Una hazaña de "Arlequín"

En el vecino pueblo de Berja, al regresar a su domicilio, Gábor Sánchez López, notó que estaba violentada el arca donde guardaba su ropa y que ésta se hallaba en desorden notando la falta de un mantón de Manila y unos zarcillos.

Suponiendo que el autor del hurto era su sobrino José Puertas Sánchez (a) Arlequín, puso el hecho en conocimiento de las autoridades.

A poco fué detenido el autor de la hazaña, que no era otro sino que «Arlequín», el cual intentó vender el mantón en distintos sitios, sin lograr su propósito y lo empeñó en un garaje de bicicletas, para alquilar una, con objeto de trasladarse a nuestra capital, para ingresar en la Caja de reclutas, pues es mozo del actual reemplazo.

La Guardia Civil, después de instruir el atestado, lo puso a disposición de la autoridad judicial.

Varias Noticias

Mis papeletas

Ha denunciado en la Comisaría, Adriana López García, que Juana García Sánchez le había sustraído dos papeletas del Monte de Piedad.

Los que riñen

La Guardia municipal, puso a disposición del Sr. Comisario de Vigilancia, a Gabriel López Fernández y a Manuel Gibaja Gortín, por haber promovido un fuerte escándalo en riña y producirle el primero varias lesiones de carácter leve al segundo. También se formó el correspondiente atestado por haber reñido en la Puerta Purchena, Rosalía Donaire López y Piedad Masegosa Reche.

Por malos tratos

Ha denunciado en la Comisaría José Ortiz López, que ha sido objeto de malos tratos de palabra y obra por parte de Manuel y Juan Martín.

Anunciar en **EL MEDITERRANEO** único diario de la tarde, eminentemente popular, es hacer eficaz la publicidad

Madrid, provincias y extranjero

Delegado Regio de la Cámara Uvera

Madrid, 4'30 tarde (urgente). El Ministro de Economía señor Conde de los Andes ha puesto a la firma de S. M. una disposición por la que se nombra un delegado regio en la Cámara Oficial Uvera de Almería

Si tiene Vd. que poner casa, donde encontrará más surtido en Muebles, Vajillas, Artículos de cocina etc., y a precios baratísimos es en el Bazar EL LEÓN

De Madrid

Plaza vacante

La Gaceta publica por segunda vez que se halla vacante la plaza de ingeniero jefe del distrito minero de Almería.

Despachando con el Rey

Esta mañana acudieron al Regio Alcazar, a despachar con S. M. el Rey, los Ministros de Fomento, señor Conde de Guadalupe, del Trabajo, señor Aunós y el de Economía, señor Conde de los Andes.

De Fomento

Ha sido firmada una disposición por la que se suprime la autorización de clases de oficiales terceros del Ministerio de Fomento.

Por dicha disposición se dá, también, entrada en la escala técnica a los actuales auxiliares.

Delegado del Estado en los Previsores del Porvenir

Ha sido nombrado delegado permanente del Estado en la Sociedad «Los Previsores del Porvenir» el presidente de la Asociación de la Prensa don José Francos Rodríguez.

Telegrama de Jiménez e Iglesias

Los tripulantes del avión «Jesús del Gran Poder» que están escribiendo por tierra americana una de las más grandiosas páginas de la aviación española han telegrafiado a nuestro Monarca, enviándole un respetuoso y cordial saludo. El Rey le ha contestado a los

capitanes Jiménez e Iglesias con un afectuoso telegrama

La Ciudad Universitaria

Mañana se celebrará la adjudicación de las primeras obras que se han de llevar a cabo en la Ciudad Universitaria.

Estas consistirán en la explotación con movimiento de tierras. Las obras a adjudicar importan seis millones de pesetas.

Banquete a la asociación de Ganaderos

Hoy ha tenido lugar un banquete en la Asociación de Ganaderos.

En dicho banquete estuvieron invitados el presidente del Consejo de Ministros, señor Marqués de Estella y el señor Conde de los Andes.

Visita a Callejo sobre el asunto estudiantil

Esta mañana ha visitado al Ministro de Instrucción Pública, señor Callejo, una comisión de padres de estudiantes. El objeto de esta visita ha sido el pedir al señor Callejo que se celebren exámenes en el mes de Junio próximo en todas las Universidades españolas.

Elogiando la Dictadura

En la Oficina Central de Información y Censura se ha facilitado una nota oficiosa, que transcribe un artículo del periódico «Telegraf» de Amsterdam. Dicho artículo hace grandes elogios de la Dictadura española. La compara con la Dictadura italiana.

Declaraciones del señor Yanguas

Esta mañana al recibir a los periodistas el presidente de la Asamblea Nacional señor Yanguas, les manifestó que cree que para el próximo mes de mayo la Sección de Leyes, terminará la misión que le fue encomendada.

El señor Yanguas agregó que para el lunes quedará ultimada la redacción de las leyes del Consejo del Reino.

Dijo además, que después comenzarán los trabajos de redacción de la Ley del Poder Ejecutivo y de la Ley Electoral.

Terminó diciendo que seguidamente el Gobierno fijará la fecha de la discusión de las Leyes en la Asamblea Nacional.

Provincias

Hiere a su esposa y muere después

Participan de Pamplona que en el pueblo de Astrain se desarrolló una reyerta familiar de fatales consecuencias.

Baldomero Santisteban hirió de un navajazo a su esposa y a su hija.

Al ser detenido el agresor, falleció de un ataque cerebral.

Contratorpedero francés a Sevilla

Ha llegado a la ciudad del Betis el contratorpedero francés «Linx».

Este buque procede de Brest. El objeto de la visita del contratorpedero «Linx» es representar a Francia en la exposición de oceanografía que se celebrará en Sevilla.

Si tiene Vd. que comprar Muebles Visite el Bazar EL LEÓN, donde encontrará un gran surtido y a precios baratísimos

Extranjero

Nuevo servicio aéreo de turismo

Participan de Berlín que el 19 de Mayo próximo se establecerá un servicio diario de aviones entre Besilea y Barcelona.

Este servicio facilitará el transporte a España de viajeros que acudirán a las exposiciones de Barcelona y Sevilla.

Batalla decisiva

Comunican de Méjico que continúa la batalla decisiva de la ciudad de Moriaca.

Tanto los gubernamentales como los rebeldes se atacan con gran denuedo. Las pérdidas son considerables por ambas partes.

El Bazar EL LEÓN tiene un gran taller de Ebanistería con maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los Muebles más bonitos y a precios más baratos

Lee Vd. **«EL MEDITERRANEO»**

Un niño gravemente herido

La noche anterior, próximo a las diez y media, fué encontrado en la calle Real, frente a la panadería de D. Cristóbal Amador, un niño de siete años, llamado Pedro Patón Jiménez, el cual tenía perdido el conocimiento.

Acertó a pasar en aquel instante, el auto propiedad del empresario de la Plaza de toros, don Arcadio Martín, el cual lo condujo inmediatamente a la Casa Municipal de Socorro.

En este Centro benéfico le fué apreciada una fuerte conmoción cerebral y distintas contusiones.

Pasó al Hospital, siendo el pronóstico grave.

El hecho, según las referencias que hemos podido adquirir, ha sido casual.

Espectáculos

En Cervantes

Para hoy viernes está anunciado el siguiente programa: Se proyectará una bonita película.

Después, se presentará al público el famoso artista alemán Sullivan el cual se exhibirá en el número de gran atracción «El hombre misterio».

A continuación el debut de la gentil bailarina Ideal Azucena. Como último número del programa, reaparecerá ante el público almeriense, el genial imitador de estrellas de variedades, Bertini.

El decorado es de damasco, construido en la fábrica de sedas de don José Alcañiz.

El vestuario está confeccionado por el reputado modisto, Jaime Benloch.

A las diez y media, en punto.

Varias Noticias

Mis papeletas

Ha denunciado en la Comisaría, Adriana López García, que Juana García Sánchez le había sustraído dos papeletas del Monte de Piedad.

Los que riñen

La Guardia municipal, puso a disposición del Sr. Comisario de Vigilancia, a Gabriel López Fernández y a Manuel Gibaja Gortín, por haber promovido un fuerte escándalo en riña y producirle el primero varias lesiones de carácter leve al segundo. También se formó el correspondiente atestado por haber reñido en la Puerta Purchena, Rosalía Donaire López y Piedad Masegosa Reche.

Por malos tratos

Ha denunciado en la Comisaría José Ortiz López, que ha sido objeto de malos tratos de palabra y obra por parte de Manuel y Juan Martín.

Anunciar en **EL MEDITERRANEO** único diario de la tarde, eminentemente popular, es hacer eficaz la publicidad

Del Ayuntamiento

Nuestra visita a la Alcaldía

Al visitar en su despacho al Alcalde señor Monterreal, nos dijo que se había dirigido una circular a los médicos de la Beneficencia, para que atendieran a los enfermos de las barriadas pobres, entre tanto se terminaba el padrón de Beneficencia y que visitaran a cuantos solicitaran su concurso, sin perjuicio, de que comunicaran cuando lo estimaran oportuno los nombres de aquellos que merecieron dudas.

Añadió, que esta tarde, acompañado del Delegado de Abastos y del arquitecto municipal irían a las cuatro de la tarde, al Matadero, para hacer entrega al gestor de la cobranza del impuesto sobre carnes frescas y saladas, de cuantos efectos deben de hacerse cargo, y a su vez detallar en el estado en que se encuentran.

Luego, a las seis, haremos igual operación en la Plaza de Abastos, para entregar lo que corresponda.

Por último, nos dijo, que se había convocado para mañana a las doce y media, a Sesión extraordinaria, a la Comisión municipal Permanente, para tratar de la prórroga del actual contrato de alumbrado público.

Mañana, a las cinco de la tarde, se reunirá el Ayuntamiento en sesión plenaria, sometiéndose a la discusión y aprobación de los señores concejales los asuntos que figuran en el siguiente:

Orden del día

Resoluciones del señor Delegado de Hacienda en las reclamaciones formuladas contra el presupuesto del ejercicio actual.

— Informar la reclamación presentada ante el Ilmo. señor Director general de Rentas públicas por don Francisco Rico Pérez, Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, contra diversas exacciones municipales.

— Fallo dictado por el Tribunal provincial de lo contencioso en el recurso contra la resolución dictada por el señor Delegado de Hacienda estimando

el recurso de don Francisco Bonilla Orozco.

— Designación de vocales de la Comisión de evaluación de la riqueza territorial.

— Designación de Tribunal para las oposiciones a la plaza de aparejador de obras.

— Expediente de expropiación de la casa número 1 de la Plaza de San Sebastián con fachada a la de Granada, propiedad de don Fernando García del Pino.

— Idem idem de la casa número 1 de la calle de Marco, propiedad de doña Carmen Algarra.

— Informe de la Comisión especial sobre contratación de una operación de crédito.

— Escalafón de empleados administrativos y subalternos del Ayuntamiento.

EL MEDITERRANEO
DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:
2 Ptas al mes
REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Y TALLERES | MURCIA, 2
TELÉFONO NÚM. 38

Renovación

Adelanto

Civilización

significa

EL

JABON ESCUMA

SOMS

Lavando con él se economiza tiempo y dinero, y no se desgastan las ropas

Todo lo lava - Para todo sirve

Banco Central

Capital social: 200.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL:

Alcalá, 31 -- MADRID

SUCURSAL DE ALMERIA:

Apartado, 61 - Teléfono núm. 299

SUCURSALES:

En todas las Capitales de España y numerosos importantes pueblos de la provincia.

CORRESPONSALES:

En todos los países del Extranjero

Filial - Banco de Badalona (Badalona)

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE BANCO

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas de Créditos. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de Créditos Seguros de Cambio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista	2'50 por 100 anual.
Con ocho días de preaviso	3 — por 100
A tres meses	3'50 por 100
A seis meses	4 — por 100

CAJA DE AHORROS

Interés de CUATRO por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses; de cuatro por ciento, a seis meses, y de cuatro y medio por ciento, a un año.

EL TRIUNFO

DROGUERIA Y PERFUMERIA DE Rafael González F. de Plaza

La mejor surtida y precios más económicos

Antes de comprar visiten este establecimiento que obtendrá ventajas

Plaza de Nicolás Salmerón, 3 (Puerto Penhón) TELEFONO 204

!!!Dinero!!! !!!Dinero!!! !!!Dinero!!!

Ahorrrá Vd. haciendo sus compras en la Pescadería del Carmen por la exactitud de su peso, por la garantía que ofrece sus pescados y, en fin, por todos conceptos.

Se expende Pescada limpia en ruedas, se sirve a domicilio, y se dan toda clase de facilidades

Drogueria PIRENUELA

Ricardos, 3 y Conde Orfala

PEDRO LLORCA

CONSTANTES NOVEDADES EN TODOS LOS ARTICULOS DE ESTA CASA

Tiendas, 8

Leed.

EL MEDITERRANEO

Fabrica Nacional de Armas

UTILICE SUS HOJAS DE AFEITAR

TOLEDO

¡SON LAS MEJORES!

Felisa Selfa García

Profesora en partos de la Facultad de Medicina de Granada

ALFAREROS, 40

Sombros de paja

OFRECE LOS MAS ELEGANTES Y DEULTIMA NOVEDAD LA

Casa Plaza

INMENSO Y VARIADO SURTIDO EN GORRAS DESDE 1'25

Visitar la Casa Plaza. - Tiendas, 8

APROVECHEN SOLO POR VARIOS DIAS

LA SENSACIONAL LIQUIDACION QUE HACE LA

Camiseria Madrileña

PRINCIPE, 24

SE LIQUIDAN

1.000 Camisas caballero, gran fantasia a	4'50
500 Docenas pañuelos para Sra. y Cab. gran novedad desde	0'45
2.000 Toallas tela enorme variedad.	0'25
1.000 Camisas Caballero de mucha fantasia	4'90
2.000 Corbatas seda artificial, lo más chic	1'10
1.000 Docenas calcetines para caballero semiseta	1'40
1.000 Tirantes de mucha duracion	0'80
2.000 Ligas para Caballero, puro seda	0'75
1.000 Camisas para señora de opal color	1'90
1.000 Juegos 2 prends para señora	4'25
1.000 Paraguas de señora y caballero, calidad superior	3'75
500 Juegos manteleria muy finos	7'00
500 Juegos para cama de matrimonio	18'00

PARA LA PROXIMA ESTACION DE VERANO TENEMOS EN VENTA UN ENORME SURTIDO DE JERSEIS Y TRAJES DE SEÑORA DE LA MAS ALTA FANTASIA AL INFIMO PRECIO DE 10 PSETAS

Como de costumbre seguimos vendiendo a 15 pesetas el aparato ALLEGRO para afilar toda clase de hojas de afeitar

Máquinas DE CORTAR EL PREGO. ESPECIAL PARA SEÑORA Y NIÑO A 5 pesetas

Máquinas Valet para afeitar con hoja, suavizador y tubo de crema para afeitar, todo por 3 pesetas

Navajas DE AFEITAR DE SOLINGEN, MUCHA DURACION, DESDE 3'50 una

En todos los articulos no indicados, seguimos rebajando el 15 por 100

Compre en esta Casa, es la que más barato vende

ALPARGATERIA - BRAVO

Si queréis convenceros de que las alpargatas que

Bravo

vende, son las mejores y más baratas,

visitar su establecimiento.

Granada, 81

ducida veinte veces por aquellos lípidos cristales.

Allí pasaba la mañana después del baño, mientras la doncella la calzaba reclinada en un camapé; indolente a medio vestir con la bata de crugiente seda entreabierto, mostrando los ricos encajes de su ropa interior, como las espumas de que Citherea se formara; y cuando desarrollaba el promontorio de su peinado griego flojo; y caído durante la noche, y rodaban hasta la alfombra sus madejas de seda y oro, y poniéndose en pie le cubrían hasta sus plantas, el sol tenía envidia de aquellos haces de luz; los espejos se estremecían al copiarlos, y hasta los muñecos de duria del tocador abrían los apasionados ojos para verlos.

Si no hubiera tenido aquella mujer en su abono más que su espléndida cabellera, todavía habría podido arrastrar prendidos en ella corazones de soñadores y de artistas, porque cada cabello sutil parecía una cuerda de oro para un arpa cólica; y todos juntos extendidos envolvían un manto real, tegido por diosas olímpicas, delado caer sobre aquellos hombros de pluma de cisne para asombrar al Universo.

XVII

El Conde gustaba de penetrar en esos momentos en el tocador de su esposa, y la veía con encanto aderezarse, y le cerraba la cortina de los hermosos cabellos por la faz como velo de Isis.

Era para él una estatua singularísima y preferida de su Museo, que tenía allí su camarín especial, y a la que contemplaba como artista, haciéndola subir e

veces sobre un pedestal de mármol colocado en el centro, para forjarse la ilusión de tener una Ealatea, cuando ya viejo Pygmalion no hubiera logrado hacer palpitar al mármol Pentélico.

La Condesa relase de estos caprichos, y tomaba las clásicas posturas de las estatuas, ora alzando los brazos moribidos para cruzárselos sobre la cabeza, ora levantando con la punta de sus dedos el velo de sus cabellos flotantes, ora extendiendo las manos abúrneas hacia adelante como para dar el salto de Lecidades.

La luz filtrada de las ventanas semiverdosa, por atravesar el cortinaje de los árboles, daba un tinte maravilloso a aquella Hada del mar que parecía vivir en el fondo de un camarín submarino. Sus líneas tomaban delicadas aureolas; sus contornos salían entre esos nimbos; y en su mirada azul pintábanse los espejismos de las aguas; y en su frente parecían revolotear las gracias y amorcillos del epigrama del pájaro de Lesbía.

La blancura de las narcolanas de Couros de Laván... se vencida ante aquellas alburas; y el oro de la jofaina sentíase humillado por el de aquellas crenchas sueltas, y la alfombra de terciopelo recibía con amor la breve huella de aquellos pies nacarados, desde los cuales subían en columnas de rico mármol el hermoso edificio de aquel cuerpo insuperable con sus mabideces y rotondas rematadas por albo cucllo y cabeza gentil de resurgida Helena.

Lo mismo podía ser aquella mujer escultura de Praxiteles que pintura de Rubens, que alabastrino jarrón moderno rematado en humana forma. Allí lo guardaba el Conde en aquel amplio estuche de ter-

IMPRENTA

PELAEZ

Apartado de Correos, 62. - Teléfono, 38
Murcia, 2. - ALMERIA

Casa especializada en impresos de lujo y Comerciales

Edición de Obras y folletos